
 

「こども家庭庁」「こども基本法」 

 ～こどもまんなか～  
                  校長 駒田 るみ子 

４月最後の二日間は朝からとても天気がよく、緑も心地よい通学

路でした。登校時の生徒たちには、時々驚かされます。連れだって歩

きながら数学かなと思われる内容を議論(？)している男子生徒。校

歌の歌詞を覚える最中なのか、お互いに確かめつつ歌いながら歩い

ている１年女子生徒。楽しげな朝の風景に挨拶の声が弾みました。 

さて、今年の４月１日「こども基本法」が施行され「こども家庭庁」

が発足しました。「こども家庭庁はこどもが真ん中の社会を実現する

ため、こどもの視点に立って意見を聴き、こどもにとって一番の利益

を考え、こどもと家庭の、福祉や健康の向上を支援し、こどもの権利

を守るための、こども政策に強力なリーダーシップをもって取り組

みます。（こども家庭庁ホームページより）」とあります。 

地域・御家庭、そして生徒の皆さんは、この言葉を聞いて何を感じ、

またこの目的のためにどんな行動をしようとしますか。「こどもまん

なか」という合い言葉を受け、その理念を読むと「全てのこどもの健

やかな成長、Well-being （＝幸せな状態）の向上」など、吾嬬二中

が５０年以上取り組んでいる人権尊重の精神に通じるものがたくさ

んあります。子どもたちの健やかな成長を見守る社会を優先しよう

ということが謳われています。流行語のようにこの言葉を使うので

はなく自分事として子どもも大人も考えなくてはなりません。 

様々な項目がありますがその中で二中生に意識してほしいことを

一つあげます。それは「児童の権利に関する条約」に則った「 こど

もは自らに関係のあることについて自由に意見が言え、大人はその

意見をこどもの年齢や発達段階に応じて十分に考慮すること」とい

う点です。たくさんの項目の中で二中生に一番必要だと考えました。 

意見を言うための思考力、判断力、表現力を学校では身に付けさせ

たいと考えます。またその前に大事な、自由に意見を言える雰囲気を

一緒に作りましょう。他人と異なる意見でも、相手への配慮を怠らず、

言えるようにしたいです。そして、大人は責任もって耳を傾けたいも

のです。御家庭でも話題にしていただきますようお願いします。 

さあ運動会の歓声が待ち遠しい５月の始まりです。どうぞ、楽し

みにしていてください。 
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学校給食から SDGｓ 
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 
 ４月の給食で一番残菜が少なか

ったのは４月１３日でした。 

ポテサラトースト 1.1Kg 3.4％ 

パンプキンサラダ 0.9Kg 3.3％ 

ミネストローネ 1.8Kg 2.6％ 

牛乳       6本 2.8％ 
昨年度よりも数が少なく、よくな

っています。さて、皆さんこんな本

をご存じですか。 

 
書名は相反する 2冊ですね。 

どちらも、井出留美さんによる食

のSDGsを問いかける本で、とて

も分かりやすいです。 

 中学生には世界の現状を知り､

考えてほしいのですが、その前に

まずは自分の食に対する行動につ

いて、振り返る必要があります。         

SDGs アクションの第一歩とし

て給食の残菜を減らせるといいで

すね。  目指そう､残菜ゼロ！ 

  春の全国交通安全運動   

5月 11日～20日です。歩行者の

安全や自転車のヘルメット着用

など安全に努めましょう。 

吾嬬二中 
ニュースレター 

墨田区立吾嬬第二中学校 

令和５ 年５ 月１ 日 
校長 駒田 るみ子 

図書館支援員による 

読書リテラシーの講話 1 年生 

こどもの読書週間 4/23～5/12 



                                                                                                                                                                                                 

☆朝の挨拶運動 

 ４月１０日（月）～４月１４日（金）の期間、吾嬬二中地区青少年育成委員会の

皆様と一緒に、朝の挨拶運動を実施しました。新年度も皆元気に挨拶をして登校していました。 

吾嬬二中地区青少年育成委員会の皆様、御多用の中、御協力ありがとうございました。 

     

 

☆セーフティ教室 

４月１５日（土）に、向島警察署の方を講師としてお招きし、セーフティ教室を行いました。講

義では、インターネットやスマートフォンの使用した際のトラブルの事例や安全な使い方などにつ

いて御指導いただきました。 

    
 

☆委員会委員長認証式 

 ４月２４日（月）の生徒会朝礼で、各委員会の委員長認証式を行いました。二中生がより良い学校

生活を過ごすことができるよう、各委員会において委員長を中心に、それぞれの役割に責任をもっ

て活動し、活躍してくれることを期待しています。 

   

 

AWARD-WINNING 

○第３４回読書感想画中央コンクール 奨励賞 八木 汐織 


